N°3





Bulletin interne d'information de l'Association de Bayen - Septembre 92

LE MOT DU PRESIDENT

Ça y est, pour plusieurs d'entre nous c'était la "reprise ", et il est à souhaiter que les vacances furent profitables pour chacune et chacun, apportant ce ballon d'oxygène qui permet de se refaire une santé, avant de se replonger dans les activités professionnelles ou associatives.

Quant à Bayen, nos projets se sont vus réalisés avec succés. En juillet, le camp "Découverte ", traditionnel depuis vingt ans, en août, séjour "Premiers pas ", pour les 9-11 ans, innovation enthousiasmante à reconduire, et le séjour "Rando "pour les plus grands. Je me réjouis des échos que j'ai eu, et de la réussite de ces activités, chacun ayant pu trouver un épanouissement personnel en partageant la vie du groupe, tant à travers les services rendus, qu'à travers les activités proposées. Bravo à tous!

Maintenant il est grand temps de parfaire la préparation de notre fête du 11 Octobre, moment fort pour nous retrouver avec les plus anciens et les plus jeunes. Ce sera aussi l'occasion d'accueillir celles et ceux qui voudraient se joindre à notre équipe, pour aider au service des jeunes, dans le cadre des activités que Bayen organise. Alors, au plaisir de nous retrouver très nombreux le 11 Octobre.

En toute amitié.

Georges.

APPEL POUR LE CONSEIL D'ADMINISTRATION

Une association telle que la nôtre, ne vit et ne survit que par l'intérêt que vous lui portez. Le Conseil d'Administration (cf n°2, composition et rôle du C.A) va être renouvellé, lors de notre assemblée générale du 11 Octobre. Si des personnes, attachées au devenir de Bayen, veulent venir enrichir notre C.A, par leur compétence et donner un peu de leur temps et de leur énergie à notre association, elles doivent formuler une demande écrite, auprès du président (Georges François, 26, place de l'étoile 33850 LEOGNAN), afin de se présenter au vote, et ce, avant le 10 Octobre vos candidatures seront les bienvenues.

VACANCES SCOLAIRES

Notre département étant département-pilote pour l'aménagement du temps scolaire, quelques modifications concernant les vacances scolaires sont à noter:

VACANCES DES ECOLES MATERNELLES ET ELEMENTAIRES

Toussaint: du vendredi 23/10/92 après la classe au lundi 2/11 au matin.

Noël: du mardi 22/12/92 au lundi 4/1/93 Vac.d'hiver: du mardi 16/2/93 au lundi 1/3/93 Vac.de printemps: du vendredi 9/4/93 au jeudi 22/4/93

Vac. de Mai: du mardi 18/5/93 au lundi 24/5/93

Sortie des classes: le vendre di 9 Juillet.

VACANCES DESCOLLEGES ET LYCEES

Toussaint: du samedi 24/10/92 après la classe au lundi 2/11 au matin.

Noël: dusamedi 19/12/92 au lundi 4/1/93 Vac.d'hiver: du samedi 13/2/93 au lundi 1/3/93

Vac.de printemps: du samedi 10/4/93 au lundi 26/4/93

Sortie des classes: le mardi 6 Juillet.

formation...

En fonction de ces dates, nous organiserons les camps d'hiver. Les animateurs qui veulent y participer doivent rapidement faire connaître leur souhait, à Claire et Joël BRUN, en leur téléphonant au 56 67 27 66, afin que nous puissions établir un calendrier le plus tôt possible. Les personnes titulaires du BAFA et agées de 21 ans au moins, qui seraient intéressées par une formation de directeur (BAFD), seront les bienvenues. Comme par le passé, l'association est prête à prendre en charge une partie des frais de

CAMP DE JUILLET

LES CAN

13-20 ANS

Cette année Bayen m'aura laissé, une fois de plus, le regret du départ. Je revois d'ailleurs ce chemin goudronné descendant ce jour là, pour nous conduire vers l'autobus, alors que quinze jours auparavant, il avait mené nos jambes d'apprentis-montagnards au col de ... chez "Fédacou"! Il ne nous restait plus alors, qu'à descendre dans ce qui serait, plus tard, le berceau de notre séjour : la Grange de Bayen. Nous pourrions aussi bien dire, école de guitare ou encore maison formant les Cordons bleus.

Au fil des années, Bayen ne perd pas son originalité, au contraire, elle l'accroît. J'ai apprécié davantage la liberté qu'elle nous a offerte. Cette autonomie révélatrice de grands moments, comme lorsque nous étions partagés en trois groupes dans la vallée de Cauterets : inoubliable ! Véritable autogestion sans besoin de faire de signaux de fumée pour indiquer à ceux qui veillent sur nous, l'endroit où nous sommes.

Encore une fois, Bayen a vu grand; encore plus grand, en franchissant la montagne de Russel : le Vignemale, au côté d'un formidable guide qui nous a laissé un très agréable souvenir!

Mais un jour, Bayen a refermé ses portes, et nous a ouvert celles

L'Histoire dira que Russel s'approprié le Vignemale, mais bien plus encore, au coeur de ce camp, nous nous sommes appropriés ce pays qui est Monde.

Pierre.

CAMP DE MAI DES 11-13 ANS

Lundi 4 Mai, notre mini-groupe bayennais partait à l'aventure : Bénédicte, Vincent, Mathilde, Christophe et la famille Brun, huit personnes en tout.

Première rencontre avec Bayen bien passée.

L'après-midi nous avons testé pour vous le mur d'escalade de St Sauveur: rigolades et émotions garanties

Mardi: Partis à Gavarnie pour faire du ski de fond, nous redescendîmes rapido-presto à cause du temps; Si vous aviez vu cette purée de pois !!! Cependant il ne faisait pas assez mauvais pour rester à la grange, alors nous sommes allés faire un tour du côté de l'Agnouède, histoire de cueillir quelques noisettes. Plus tard, nous avons pu encourager à leur passage, les coureurs du Tour d'Espagne, pauvres erres couverts de boue. Quel courage!

Mercredi: Encore bloqués par la Vuelta, une journée cool s'annonce ... enfin, nous le pensions ...

Notre chère Lulu, documentaliste à la Maison de la Vallée, nous a gatés : expo et cassette-vidéo sur l'eau, jeux sur ordinateur avec les animaux de Parc National: passionnant!

Tout d'abord, les dix-sept bayennais ont pu remarquer les efforts de nos chers animateurs qui ont su tenir compte de nos remarques de l'année précédente. De plus, nous avons été les pionniers d'un nouveau style d'encadrement et de randonnée. Après quelques ballades d'entrainement, trois groupes furent constitués selon les niveaux et les affinités de chacun; Consultation, puis délibération sur l'itinéraire à prendre selon les envies. Lorsque tous furent d'accord, escorté de deux animateurs, ils partirent à la découverte de la faune et de la flore pyrénnéenne; Deux jours d'aventure à partir du Pont d'Espagne, à Cauterets.

Il y eut aussi l'ascension du Vignemale à noter sur les tablettes : grande première dans l'histoire de Bayen et grande descente sur le glacier, quelle ramasse!

Cette année nous avons pu, ENFIN, atteindre le sommet du Pic du Midi de Bigorre, pas d'orages pour nous empêcher d'admirer le lever du soleil, légèrement nuageux cependant!

Tout de même, le soleil nous accompagna presque toujours pendant ces deux semaines géniales. Nous avons donc pu pratiquer beaucoup d'activités, comme tir à l'arc, VTT, tennis, mini-golf, piscine et escalade au centre de loisirs d'Esquièze, volley et badmington à la grange.

N'oublions pas les magnifiques veillées avec des concours qui nous ont tant distraits et amusés...

Nous avons donc fini le camp à regret, mais en beauté, par un jeu de piste qui nous fit courir, tout l'après-midi par équipe, à la recherche d'un mot-clé.

Marion.

L'après-midi nous avons suivi " la piste de Xapatan ", sans Sophie et les gauchos, mais avec la statuette à ramener, et les difficultés étaient presque " les mêmes ! Surtout que les organisateurs avaient compliqué les énigmes à un point ... N'est-ce pas Claire! Merci quand même pour ce grand jeu de piste, on s'est bien amusé.

Jeudi: Remontée à Gavarnie où nous attendait un temps ... gavé bien!

La montée jusqu'au col des Tentes, c'est long mais c'est facile, mais la descente vous demanderez à Béné, il doit encore rester quelques bleus sur ... son postérieur ! En tout cas, GEANT, GENIAL, GIGAN-**TESQUE!**

Vendredi : Préparatifs des bagages et dernière ballade à Cauterets. Magnifique, avec ses couleurs, sa forêt et sa neige, mais avec un brin de tristesse à l'idée de se séparer. Le pique-nique fut cependant animé à la vue des isards.

Retour à St Médard un peu morose, tous, coeurs plus ou moins serrés, mais enfin, nous nous retrouverons certainement tous à un prochain camp, et il faut bien quitter Bayen, pour pouvoir y retourner! Au fait," pas mal les camps à 8!".

Mathilde et Emilie.



33640 CASTRES







IPS 1992

PREMIERS PAS ... AU MOIS D'AOUT AVEC LES 9-11 ANS

Après les orages du début du mois d'août, nous craigniions le pire! Il fallait gagner ce pari de faire vivre Bayen à des enfants jeunes. Et le 17, même si le ciel n'était pas grand bleu, les enfants étaient tous là, un peu inquiets, trés curieux surtout. Les sacs étaient lourds, et les parents tout surpris d'avoir réussi à les boucler. Voyage en train sans histoire. La grange nous attendait pimpante, ouverte par Patrick. La grande aventure commençait pour les cinq animateurs et ces dix-neuf enfants, pleins de vie et de soif de découvrir.

La première découverte fut la vie à la grange, une vie où tout est partagé, les petits bonheurs, les petits chagrins et aussi... les taches ménagères. Avec ces petits, tout est possible, et les bonnes volontés ne manquent pas. Trés vite la grange est devenue une ruche où chacun avait son rôle à jouer, chacun sa place avec un animateur pour encourager, expliquer, échanger.

Dès le deuxième jour, nous avons découvert Luz. Longue marche depuis Bayen jusqu'à la chapelle de Solférino, puis le Château Ste Marie, avec pique-nique sur les hauteurs, et enfin visite de le Maison du Parc. Il faisait chaud, trés chaud et, certains enfants présentant des signes de lassitude, nous les avons tous raccompagnés en voiture jusqu'à Sazos. C'était une bonne journée, fatigante sans doute, mais riche, où chacun a pu faire connaissance avec les autres. Ce soir-là, l'orage s'est mis à tonner... rien de grave, si ce n'est l'obligation de repousser notre départ en bivouac.

Le lendemain matin, sous un timide soleil, les ateliers se sont mis en marche (tournoi de badmington, peinture sur ardoise, origami) en attendant la course au trésor, vers Grust par le GR10. Excellent après-midi, où chaque enfant a pu ramener un petit lapin des neiges en peluche. Le compagnon de tout le séjour! Aprés une veillée trés animée où chaque groupe à présenté ses poèmes, ses chants, ses résultats, nous avons remis les récompenses et ... tout le monde s'est couché la joie au coeur. Le bonheur était rentré dans la grange. Le groupe était soudé. C'était pour nous trés important, et même si l'orage a tonné trés fort cette nuit-là, nous savions tous que nous étions bien ensemble.

Au lever, c'était la grisaille et la fraîcheur. Qu'importe! Tous à l'escalade et pas de piscine, de crainte que quelque angine ne vienne entraver la réalisation de notre projet de bivouac. Dans le parc de loisirs de St Sauveur, à l'euphorie de l'exploit à réaliser, se mêlait la crainte... de ne pouvoir redescendre. Alors, on a vu des enfants grimper comme des araignées, d'autres plus prudents, mais toujours trés appliqués et à l'écoute des consignes. Une mention toute particulière a été donnée, en ce jeudi, à la fillette qui, bloquée par la peur pendant 3/4 d'heure en haut du mur, a réussi à descendre, mais a voulu aussitôt remonter, pour ne pas rester sur un échec.

De retour à la grange, c'était la préparation des sacs pour le bivouac. Liste en main, chaque enfant a minutieusement préparé ses affaires, et une bonne nuit nous a tous mis en grande forme. Pour tous, c'était la Grande Aventure : les lampes, les tentes légères, les victuailles, les casseroles! C'est l'aire du Clôt qui nous a acceuillis, et neuf champignons se sont dressés rapidement. Toilette dans la rivière, coussins de bouses de vaches ! repas dans les gamelles ... comme ils étaient loin le canapé, la maison, la télé et le micro-onde !!! Et comme ils étaient heureux ces gamins !!! Après avoir admiré le coucher de soleil derrière les sommets cerclés de brume rose, joué soyons honnêtes - à la guerre dans un décor de western. et accompli une longue promenade, tout le monde s'est couché dans son petit nid, tout prés du copain, parce que tout de même ... les ours ... on ne sait jamais ! La nuit était claire, et pour ceux qui ont eu la chance de se réveiller, des millions d'étoiles scintillaient, spectacle de rêve, jamais vu, à garder dans un coin de son coeur.

Samedi arrivait déjà, et après avoir plié et rangé tout le matériel, nous partions à l'extrémité du plateau du Cayan, à la découverte des fleurs, des champignons, des arbres et des animaux. Une petite hermine effrayée est venue nous saluer. Pas de marmottes, ni d'isards, mais de grands oiseaux qui tournoyaient au dessus des cîmes... Les petits bateaux de bois ont vogué sur la rivière et l'atmosphère était gaie. De retour à la grange, la physionomie du groupe avait encore positivement évolué.

Hélas, il fallait penser à la fin. La journée de dimanche fut consacrée à la préparation de la veillée des enfants et au rangement du matériel. Chaque groupe a présenté son numéro. Les réalisations sont parfois difficiles quand chacun a sa place et veut la garder! C'est la vie! Bonne soirée où chacun a pu s'exprimer.

"Je suis contente de retrouver papa et maman, mais je suis tellement triste de quitter Bayen!". Cette petite phrase est pour nous un encouragement. Nous avons gagné ce pari, et même si il reste des progrés à faire, Bayen a franchi un pas. Les parents qui nous ont fait confiance, nous ont aidés à le faire, et la chaleur de leurs remerciements au retour, nous a infiniment touchés.

"Premiers pas "réussis, à Pâques comme en Août, une expérience qui doit devenir une habitude!!!

Martine.



DROGUERIE - QUINCAILLERIE
CASTAGNÉ
65120 LUZ SAINT-SAUVEUR
Tél. 62 92 82 06 - RC: A 329 271 332



CAMP ITINERANT

Nous voilà partis, ce 21 Août, vers une région des Pyrénées encore inconnue de nous : l'Ariège. Le but de notre escapade est l'ascension des derniers 3000 de l'est de la chaîne : le Montcalm et la pique d'Estats, puis de retourner vers Gavarnie, pour gravir le Mont Perdu.

La découverte de l'Ariège commença par la traversée de Foix, pour la première fois, ma foi Puis ce fut le tour de Tarascon (con!), où nous quittions la direction de l'Andorre pour la vallée de Vicdessos, au pied du Montcalm. Quelle ne fut pas notre surprise d'apprendre qu'une course pédestre était organisée le lendemain sur ce sommet, sur "notre "sommet! Nous étions venus pour trouver le Mont calme et nous ne voulions pas d'un Mont bruyant, donc changement de plan.

L'après-midi donc, nous visitons la grotte préhistorique de Bédeilhac, sous la conduite d'un guide à l'accent chantant. Claire en profitera pour avancer quelques nouvelles théories archéologiques; peut-être un nouveau pas de franchi dans la connaissance de l'homme?

Le soir nous gagnons le col de Lers, au nord-ouest de Vicdessos. Après une merveilleuse nuit passée dans une hêtraie, en compagnie d'un hibou et de quelques vaches aux clarines obsédantes, nous chevauchons la longue crête facile qui mène au sommet du pic des Trois Seigneurs (2199m: panorama étendu sur toute l'Ariège, 5h30 AR), avant d'entamer, en fin d'après-midi, la longue et douloureuse montée vers le refuge Pinet, au Montcalm. Trop fatigués par la raideur des chemins ariègeois, nous nous arrêtons pour la nuit, 300m en contre-bas du refuge, près d'un lac ... heureusement que Joël a insisté pour prendre la tente!

Le jour suivant, nous découvrons la haute montagne ariègeoise; Même si les névés sont rares, la couleur rouge de la roche et la raideur des versants donnent beaucoup de grandeur à ce site. Rien à voir avec ce que l'on connait déjà, mais à voir tout de même! Mais l'ivresse des sommets ne dure guère, et il nous faut regagner la vallée, située 2000m plus bas, nos deux 3000 en poche! 11h de marche malgré tout! Dire qu'hier, quelques soixante fous couraient là!...

Après une journée de repos, qui nous permet de regagner Luz et Bayen, une bonne douche et une vraie nuit de sommeil, nous repartons en montagne. Faute de pouvoir voir la première des montagnes granitiques, le Mont Blanc, nous allons voir la première des montagnes calcaires, le Mont Perdu. En route! En fait, nous n'allions que le voir, car la fatigue de la nuit passée dans un abri de fortune, au bord du lac glacé, l'orage grondant au dessus de nos têtes, alternant pluie et vent, nous fit renoncer à gravir le sommet. Pas raisonnable dans ces conditions! Nous redescendons donc, sans vraiment trop de regret, sachant qu'il y aura d'autres occasions pour revenir et, cette fois, vaincre, et surtout, que la Montagne est toujours là pour resserrer les liens qui nous unissent.

Jean-Marie.

On nous écrit... à propos du 11 octobre

Chers amis.

Quelle joie de recevoir ce bulletin d'information. Quelle joie d'y apprendre que le 11 octobre nous aurons l'occasion de nous retrouver. D'ores et déjà je tiens à vous dire que je serai présent et espère trouver lors de ce vingtième anniversaire tous ceux que j'ai connu et tous ceux qui continuent à faire vivre Bayen. Je ferai ce voyage avec au fond de moi cette petite flamme qui brille depuis des années et qui ne demande qu'à briller encre plus.

«J'espère que beaucoup d'anciens de Bayen ne voudront pas manquer ce rendez-vous qui, il y a quelques années, était un symbole de fraternité et de partage total.

Philippe

Daniel

Tout comme Philippe et Daniel, de Bar-le-Duc, d'Alsace et d'ailleurs, nous vous souhaitons nombreux afin que ce jour soit une grande fête dont nous puissions longtemps nous souvenir...